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заднем

очередной саммит
Как уже сообщалось. Президент Республики Узбекис

тан Ислам Каримов принял участие в очередном заседа
нии совета глав государств — членов СНГ в столице Бела
руси — Минске. - ,

* * *

В Национальном аэропорту «Минск» Президента Рес
публики Узбекистан Ислама Каримова встречали замести
тель Премьер-министра Беларуси М.Демчук и другие офи
циальные лица.

Руководитель нашей страны разместился в резиден
ции «Фрунзе, 15» столицы Беларуси. Здесь же состоя
лась встреча с президентом Грузии Эдуардом Шевард
надзе. В ходе беседы стороны обменялись мнениями по 
вопросам многостороннего сотрудничества в рамках таких 
международных структур, как СНГ, ГУУАМ, и дальней
шего развития двусторонних связей в деле создания зоны 
свободной торговли.

В резиденции Президента Беларуси состоялась встреча 
прибывших на саммит СНГ глав государств в узком кругу. 
На ней обсуждались предложения и рекомендации, разра
ботанные днем раньше на заседаниях советов глав прави
тельств и министров иностранных дел, достигнутые дого

воренности и принятые решения. Были проанализирова
ны вопросы, связанные с выполнением решения совета 
глав государств о совместных мерах борьбы против раз
личных проявлений преступности, терроризма и экстре
мизма до 2003 года, решений Минского саммита, состояв
шегося 1 декабря 2000 года, Соглашения о создании зоны 
свободной торговли, подписанного в 1994 году.

Во время переговоров в расширенном составе наряду с 
вышеназванными вопросами обсуждалась программа мер 
по борьбе с преступностью в области компьютерной ин
формации, а также мероприятий, которые предстоит вы
полнить в связи с 15-летием аварии на Чернобыльской 
атомной электростанции.

В заключение переговоров было принято Обращение 
президентов к народам стран СНГ и мировому сообще
ству в связи с 60-летием начала второй мировой войны, а 
также план работ по проведению юбилейного саммита СНГ.

На этом очередной саммит СНГ был завершен.
(УзА).

Фото Мухаммада АМИНА 
и Фархада КУРБАНБАЕВА.

(УзА).

Больше, качественнее, красивее

Николай Волков, строи
тель:

— Я работаю монтажником 
уже двадцать лет, и поэтому 
могу профессионально срав
нить темпы и качество роста 
столицы Узбекистана. Изме
нилось в Ташкенте, говорю 
ответственно, чрезвычайно

Моя страна
многое, особенно в рамках 
моей специальности. Строить 
стали больше — по количе
ственным показателям, каче
ственнее — рабочие с боль
шей ответственностью под
ходят к делу, красивее — это 
весьма важно, разнообраз
нее. А новые квартиры — вы 
только посмотрите на них — 
загляденье, с удобнейшей

моя судьба
планировкой, большей пло
щадью по сравнению с пре
жними. А дома? Не грязно
серые кубы, а буквально про
изведения архитектурного 
искусства. Смотришь на них 
— и глаз радуется. Особен
но когда вспоминаешь, что 
и сам ты в создание этой кра
соты внес свою толику уси
лий.

За это десятилетие, о г
лянитесь вокруг, город пре
образился, появились но
вые дороги, мосты, путе
проводы, фонтаны, музеи, 
реконструированы  па р ко 
вые зоны, рынки и так да
лее. И все это — плоды не
зависим ости , обретенной 
нашим государством, пло
ды, число которых и далее 
будет увеличиваться и уве
личиваться.

□ В Республиканском интер
национальном культурном 
центре идет подготовка к 
общественному совету по воп
росам проведения 10-летия 
независимости Узбекистана.
□ В научно-производственном 
объединении «Фонон», что в 
Чиланзарском районе, прошел 
учебный семинар «Идея наци
ональной независимости — 
основные понятия и принци
пы» с участием представи
телей городского и районного 
хокимиятов, центра «Маъна
вият в а маърифат» и дру
гих.
□ ВЧЕРА, 3 июня, в духов
но-просветительском центре 
[ УВД прошел фестиваль дет
ского творчества «Наше бу
дущее» , посвященн ый /0-ле - 
тию независимости Узбекис
тана. Гости фестиваля мог
ли познакомиться с выстав

кой работ художественного и 
прикладного искусства и по
смотреть концерт с участи
ем детских творческих кол
лективов. А организовали 
этот праздник Совет об
ществ дружбы Узбекистана 
с зарубежными странами, об
щественный фонд «Буюк ав
лод», школа имени В.А.Успен
ского и интерклуб «Фести
валь».
□ В столичном спорткомп
лексе «Джар» прошел шоу- 
концерт под девизом «Моло
дежь против наркомании и 
терроризма».
□ В Ташкентском банковс
ком колледже прошел конкурс 
среди студентов, темой ко
торого стало законодатель
ство и правовые акты Рес
публики Узбекистан.
□ В городском отделении 
фонда «Махалля» состоялось 
собрание по проведению фут
больного турнира среди детей 
в махаллях Ташкента.

Выборы в органы самоуправления

О т д а т ь  г о л о с  
з а  б у д у щ е е

по плечу. Здесь мало быть
шим

кому-

и не

махалли, су-
и помочь всем, кто в этом нуждается.

шли
отлично понимают, и потому к

Жители махолш. «Истиклол» Са- 
Ташкента. гае недавно про

граждан. это

Из трех кандидатов на 
пост аксакала махалли они 
выбрали Джорулло Азизови
ча Азизова, который не по
наслышке знаком с обязан
ностями председателя схода 
граждан — он уже был акса
калом махалли. Но это не 
единственная причина, по 
которой ему вновь доверили 
такой ответственный пост. 
Джорулло Азизович облада
ет, по словам жителей ма
халли, всеми необходимыми 
качествами — имеет высшее 
образование, знает махаллю 
изнутри, по мере возможно
сти старается помочь жите

лям, решая социально-быто
вые, коммунальные пробле
мы. И потому на выборах зву
чали не только слова благо
дарности, но и ставились 
различные вопросы, которые 
— махаллинцы уверены — 
будут решены в срок: это и 
помощь малообеспеченным 
семьям, и благоустройство 
махалли, работа с молоде
жью в духе идеи националь
ной независимости, сохране
ния традиций. Они проголо
совали за свое будущее, в 
которое сейчас смотрят с 
уверенностью.

Соб. инф.

На мировой уровень

Сюрпризы
«СюрПресса»

с ними вы познакомитесь 
на международных выставках

Поговорку «По одежке
в с тр е ч а ю т».___д у м  аю.л
вполне можно отнести и 
К.
товаров. Ведь в р я д  л и  
ваш взгляд задержится 
на простеньком. неприг
л я д н о м  п а к е ти к е  с

н а д п и сь ю « и
разве будут служить д о 
стойным Фактором при
влечения покупателей  
размытые этикетки, не
удобная тара?

Между тем за последнее 
время появилось немало 
фирм и компаний, занима
ющихся изготовлением 
красочных этикеток, надеж
ной тары, упаковки, кото
рая поможет сохранить то
вар длительное время. По
мочь разом познакомиться 
со всей этой продукцией 
решили организаторы  
международной выставки 
«0’21)РАСК». ‘

Отечественных произво
дителей наверняка не м е
нее заинтересует и еще

одна международная выс
тавка, которая будет про
ходить параллельно, — 
«О’^ВЕКтРР^Т», связан
ная с полиграфией, изда
тельским делом, рекламой.

Обе эти выставки при
урочены к 10-й годовщине 
независимости Республики 
Узбекистан. Все организа
ционные вопросы взяла на 
себя российская фирма 
«СюрПресс» и узбекско- 
российское СП «ПолРос» 
при официальной поддер
жке Государственного ко
митета Республики Узбе
кистан по печати, Мини
стерства внешнеэкономи
ческих связей, посольства 
России в Узбекистане и 
Российского делового цен
тра.

Фирма «СюрПресс» яв
ляется членом Межреги
ональной ассоциации по
лиграфистов (МАП) Рос
сии. Благодаря ее усили
ям с полиграфическими 
выставками смогли по

знакомиться не только 
россияне, но и узбекис
танцы. Состоявшаяся в 
прошлом году тематичес
кая выставка способство
вала дальнейшему разви
тию полиграфической от
расли нашей республики. 
Как отметил представи
тель фирмы «СюрПресс» 
в Узбекистане С.Ю.Резни
ков, предстоящая встре
ча станет еще одним ша
гом в интеграции интере
сов.

В выставках будут уча
ствовать не менее 20 за
рубежных и 30 узбекис
танских компаний, кото
рые предложат вниманию 
посетителей новейшее 
оборудование, материалы 
и технологии по основным 
разделам полиграф ии, 
издательской деятельно
сти и рекламе, а также 
познакомят с возможнос
тями п р о и зво д и те л е й  
этикеток, тары, упаковки.

Спонсировать эту выс
тавку, которая пройдет в 
Ташкенте уже во второй 
раз, взялись СП «Гро- 
текс», АО «Вторпром», 
холдинг «Апостроф», ком
пания «Итрако» и компа
ния «Кока-Кола».

В рамках выставки со
стоятся технические и 
технологические семина
ры, презентации фирм — 
экспонентов и новых про
ектов, реализуемых в Уз
бекистане.

О. ХАРЧЕНКО.

в от и наступили

походе ил и
го лом а-. Главное  -

напоминания: «а  ут к и  сделал?»
=^чем станут занимат ь

с я их дети , когда они на работе. и не отправить ли их 
на отдых в загородный лагерь? На этот в о п р о с  отвеча
ет заместитель начальника Главного управления народ
ного образования хокимията города Ташкента Н.О.Ру- 
зикулов.

— Чтобы каникулы у ре
бят прошли интересно и 
увлекательно, с пользой 
для их развития, разрабо
тана обширная программа 
мероприятий. К ее осуще
ствлению привлечены сот
ни педагогов школ, воспи
тателей внешкольных уч
реждений, тренеров, — го
ворит Намоз Орзикулович. 
— Уже с 8 июня 2500 ребят 
приступят к отдыху в 25 ла
герях, организованных при 
школах. В каждом районе 
их в основном по два. На
пример, в Акмал-Икрамов- 
ском районе они будут дей
ствовать на базе школ №№ 
311 и 295, Мирабадском — 
№№ 213 и 328, М ирзо - 
Улугбекском — №№ 112 и 
210, Сергелийском — №№ 
256 и 284 и так далее.

Кроме того, во всех шко
лах будут работать оздоро
вительные площадки с де

журными педагогами. Есте
ственно, здесь предусмот
рено проведение спортив
ных игр и соревнований, 
работа кружков и секций.

В полном объеме про
должат работу и -бассейны 
при ш колах, спортивны е 
комплексы , подростковые 
клубы, которых в городе 
более 40.

М ного увлекательного 
ожидает тех, кто начнет от
дых в трех туристско-эколо
гических лагерях, располо
женных в Чаткало-Угамском 
заповеднике. Здесь они смо
гут не только хорошо отдох
нуть, но и пройти школу вос
питания природой, принять 
участие в сборе лекарствен
ных трав, растений для 
школьных гербариев, в кон
курсах и викторинах на эко
логические темы.

.Немало познавательных 
сведений вынесут школьни

ки и из акции «Кольцо му
зеев Ташкента», предусмат
ривающей знакомство с ис
торическими и культурны
ми ценностям и  род но го  
края, искусством народных 
умельцев. Ежемесячными 
станут и акции, посвящен
ные 10-й годовщине неза
висимости Республики Уз
бекистан, призванные рас
ширить знания школьников 
о своей Родине, о тех пре
образованиях, которые про
изошли в стране за годы 
независимости, ее людях, 
задачах по осуществлению 
экономических реформ. Их 
проведение запланировано 
на базе парков «Боги Эрам» 
и имени Мирзо Улугбека.

Активно ведется подго
товка и к городскому кон
курсу «Мы любим тебя, Уз
б е ки ста н !» , на которы й 
представят свои работы 
юные художники и который 
пройдет в конце июня.

Ш кольное лето взяло 
старт. Городской хокимият, 
Главное управление народ
ного образования позаботи
лись о том, чтобы как можно 
более интересным и насы
щенным был досуг школьни
ков, чтобы новый учебный 
под они встретили физичес
ки окрепшими, с новым ба
гажом знаний об окружаю
щем их мире.

Н. ПАНЯКШ ИНА.

У ИлфОкмбюкО
|_ | Вчера, сегодня, завтра

В стране
•  С остоялось совм естное  заседание парла

ментской ком иссии по проблемам семьи и упол 
ном оченного по правам  человека (О м будсма- 
на), которое  было посвящ ено итогам  изучения 
вопроса исполнения м еж дународной конвенции

щ

«О правах ребенка в Каракалпакстане».
•  В Н укусе состоялся сем инар-совещ ание, 

посвящ енны й вопросам  под держ ки  пред прини 
мательства и привлечения иностранны х инвес
тиций.

•  Проблемы ком плексного  развития малого 
и среднего  бизнеса обсуж дались на очередном  
заседании Р еспубликанского  координационно
го совета по стим улированию  развития малого 
и частного  предприним ательства.

•  В оф исе М еж дународного  фонда Ибн Сино 
состоялась презентация консультативного  цен
тра «Воспитание детей», приуроченная к Году 
матери и ребенка, и Центра по проф илактике 
нарком ании среди , подростков  и м олодеж и.

•  В Т аш кентском  государственном  ф арма
цевтическом  институте  состоялся научно -прак
тический  сем инар на тем у «Природные препа
раты — в практику».

•  В Национальном парке  состоялись боль
ш ие праздничны е гулянья под  девизом  «Народ
ное творчество — детям».

•  На базе таш кентского  теннисного клуба «Ди
намо» и спортком плекса  «Умид» будет создан 
спортивно-оздоровительны й ком плекс «Тошкент 
теннис маркази». П остановление об этом  п р и 
нял Кабинет М инистров Республики У зб е ки с 
тан.

•  Военный атташ е посольства Украины  в У з 
бекистане  С .П етруш ко вручил медаль «Защ ит
ник Отечества» А .Курбанову из села Ниязбаш и 
Я нгию льского  района.

В мире
•  П осольство Узбекистана в Индии пр исту 

пило к  изданию  журнала «Узбекистан: 10 лет 
независим ости».

•  С еребряной медали 3 1 -го  м еж дународного  
конкурса  д е тско го  рисунка , прош едш его в Япо
н и и , у д о с то е н а  у з б е ки с т а н с ка я  ш ко л ь н и ц а  
С .Ш айхова.

•  В Баку произош ли столкновения м еж ду о п 
позиционно -дем ократической  партией и си л о 
выми структурам и . Имею тся ранены е. Десять 
человек арестованы .

•  Со ВЧЕРАШНЕГО дня Россия ввела ви зо 
вый режим  с Венгрией.

•  В столице О сетии со  ВЧЕРАШНЕГО дня на 
дорогах начали деж урить  ж енщ ины -инспекто - 
ры.

•  СЕГОДНЯ в Алматы состоится заклю читель
ное рабочее совещ ание глав внеш неполитичес
ких  ведом ств стран-участниц  СНДА — совещ а
ние по мерам доверия в А зии.

•  Полиция Колум бии раскры ла деятельность 
преступной группировки , которая для контра 
банды наркотиков использовала Библию .

•  В скором  времени определить, насколько  
крепким  будет брак, ж ених и невеста см огут 
ещ е д о  свадьбы . Как установили ам ериканс
кие ученые, чем выш е уровень определенны х 
горм онов в крови  супругов , тем  больш е ш ан
сов, что м уж  или жена не см огут ж ить вместе.

•  В Индии изобретатель придум ал летаю щ ий 
автомобиль. И зобретение напом инает неболь
ш ой вертолет, которы й им еет 1 2  несущ их вин
тов .

•  Король Непала Берандра, его  жена и не 
сколько  родственников бы ли расстреляны  сы 
ном короля, которы й затем  сам  попы тался з а 
стрелиться. ВЧЕРА состоялась крем ация погиб 
ш их.

•  ВЧЕРА Израиль ввел сам ы е ж есткие  меры 
по отнош ению  к П алестинской автоном ии п о с 
ле теракта , соверш енного  накануне в д и ско те 
ке, в результате которого  убиты  около 2 0  и ра 
нены 90 человек.

•  Во Ф ранции  уж есточены  м еры  против во 
дителей, употребляю щ их за  рулем алкоголь.

•  На горе Ф уд зи  в Японии началось и зве р 
ж ение вулкана. Ж ители близлеж ащ их населен
ных пунктов эвакуированы .

•  ВЧЕРА в Перу состоялся второй тур  пр е 
зид е нтских  вы боров.

•  ВЧЕРА С аудовская Аравия подписала не 
сколько  соглаш ений с иностранны м и ком пани 
ями прим ерно  на 25 м лрд. долларов по разра 
ботке  трех ги гантских  газовы х м есторож дений 
в стране.

•  СЕГОДНЯ И рак планирует прекратить э к с 
порт нефти в зн а к  протеста против реш ения 
Совета Б езопасности  ООН продлить програм м у 
обмена нефти на продовольствие всего лиш ь 
на м есяц, а не на полтора, ка к  обы чно.

•  СЕГОДНЯ в П екине отмечается 12-я го д о в 
щ ина ж естоко го  разгона дем онстрации на пло
щ ади Цяняньмэнь.

•  В откры вш ем ся после 20 -летнего  ремонта 
рим ском  м узее Р изордж им енто  всеобщ ее вни
мание привлекли походные брю ки Д ж . Гарибаль
д и , в которы х национальны й герой Италии в 
1860 го д у  вы садился в С ицилию , заверш ив 
объединение страны .



Моя страна - 
моя судьба

Мы можем 
только 

мечтать
Камила Ташходжае- 

ва, ученица школы 
№ 164:

— Скоро мы будем 
отмечать День независи
мости. Для меня эти де
сять лет связаны с уче
бой в школе и теми пла
нами и мечтами, которые 
я и мои друзья строим 
на будущее. И я считаю 
самым замечательным то, 
что мы можем не только 
мечтать о чем-то для 
себя, но и добиваться 
этого на деле. И здесь, 
по сравнению со стар
шим поколением, у нас, 
поколения независимос
ти, открываются совер
шенно новые горизонты. 
Например, учеба за гра
ницей. Может, раньше 
это казалось фантасти
кой, а теперь — один из 
возможных вариантов 
продолжения образова
ния. Покажи себя, свои 
способности, волю к ус
пеху — и, я думаю, это 
будет оценено по дос
тоинству.

Или возьмем другое. 
У всех у нас есть какие- 
то увлечения. Музыка, 
спорт, театр, мода — у 
каждого что-то свое. И 
если тебя действительно 
что-то по-настоящему ув
лекает, ты вполне мо
жешь со своими друзья
ми организовать школь
ный клуб или что-нибудь 
в этом роде и даже по
пробовать получить грант 
на свой проект. Почему 
бы нет? Инициатива, са
мостоятельность поощ
ряются — вот что здоро
во. А это значит, что у 
меня и всех моих дру
зей впереди множество 
возможностей реализо
вать свои мечты. Очень 
хочется, чтобы это было 
на пользу всей моей 
стране.

Мы
продвинулись
вперед

Дильбар Абдурахма
нова, народная артист
ка, дирижер ГАБТа име
ни Алишера Навои:

— За десять лет неза
висимости нашего госу
дарства ГАБТ имени Али
шера Навои сильно про
двинулся вперед. Спек
такли, поставленные в эти 
годы в Большом, пред
ставляют собой очень кра
сочную палитру. Это и 
произведения лучших уз
бекских композиторов, а 
также великие произведе
ния мировой классики. В 
1993 году наш театр на
чал ставить оперные спек
такли не только на узбек
ском и русском языках, 
но и на языке оригинала 
произведения. Это позво
лило ГАБТу имени Али
шера Навои встать на 
один уровень с ведущи
ми театрами мира. Не 
могу я не сказать и о за
рубежных поездках Боль
шого. Ведь с 1991 года и 
по сей день, регулярно 
выезжая на гастроли, осо
бенно на Восток — в Та
иланд, Малайзию, Синга
пур, наш театр, по сути, 
впервые познакомил жи
телей этих стран с запад
ноевропейским оперным, 
балетным и симфоничес
ким искусством. Так по
лучилось, что мы, пред
ставители Средней Азии, 
оказались более компе
тентными в европейской 
культуре, и сейчас фак
тически наш театр явля
ется флагманом этого ис
кусства в регионе. Безус
ловно, в большей степе
ни' все наши достижения 
в области культуры и ис
кусства за последние де
сять лет стали возможны 
благодаря заботе Прези
дента и правительства 
страны. Я с огромным во
сторгом смотрела недав
но телепередачу о посе
щении Исламом Каримо
вым строительства новой
консерватории. Его сло
ва о том, что это здание 
должно быть достойно 
своего народа, мне очень 
согрели душу.

Выборы в органы самоуправления

Во главе 
большой семьи

Все мы живем в большой семье под названи
ем махалля. Насколько дружны в ней люди, , во

Очень важно не ошибиться в выборе человека на

от самих махаллинцев.
Выборы в махалле 

«Хирмантепа» Чиланзарс
кого района по форме 
ничем не отличались от 
подобных же собраний в 
других махаллях. Как и 
полагается, прошли они 
в срок и без нарушений 
закона. На должность ак
сакала претендовали три 
кандидата — заведующий 
строительным отделом 
«Ташметрополитена» Б.И- 
рисматов, пенсионер 
Ф .Н асрахунов и ныне 
действующий председа
тель схода граждан махал
ли «Хирмантепа» Ф.Ш а- 
миев. Все трое имеют не
обходимое образование, 
обладают организаторски
ми способностям и и 
пользуются уважением 
жителей махалли. Каза
лось бы, трудно решить, 
в чью пользу отдать свои 
голоса. Но это только на 
взгляд постороннего че
ловека. Сами жители ма
халли почти единодушно 
были за Ф.Шамиева. За 
него проголосовало и 
большинство представи
телей схода граждан, 
уполномоченных выразить 
мнение махалли на пред
шествующем отчетно-вы
борном собрании. Убеди
тельный ответ на вопрос 
о причине такого едино
душия получил каждый, 
кто присутствовал на от- 
четно-выборном собра
нии. За два года работы 
нынешнего аксакала сво
евременно и четко реша
лись все насущные про
блемы, связанные с бла
гоустройством, работой 
коммунальных служб, ма
териальной поддержкой 
малообеспеченных се 
мей. Не менее важно и 
то, что председатель схо
да граждан махалли «Хир
мантепа» уделял внима
ние не только материаль
ным заботам, но и нрав
ственному климату, духов-

Спрашивали

ным запросам людей. Се
мейные конфликты в этой 
махалле — явление ис
ключительное, много вни
мания уделяется воспита
нию подрастающего поко
ления, молодежь активно 
вовлекается во все дела 
и заботы махалли, учась 
заботиться об окружаю
щих, приходить на по
мощь по первому зову. 
Четко налаженное взаи
модействие махалли с 
пр а во о хра ни те л ьны м и  
органами помогает хра
нить здесь мир и поря
док. Работа в махалле ве
дется с душой, а потому 
она была по достоинству 
оценена и теми, кто выс
тупал в ходе отчетно-вы
борного  собрания, и 
теми, кто голосовал за 
кандидатуру председате
ля схода граждан.

Простая и крепкая 
связь «человек-махалля» — 
принцип, по которому ра
ботает Ф.Шамиев и кото
рый он намерен проводить 
в жизнь и дальше. Силы 
и желание для этого есть, 
а доверие махаллинцев — 
лучший стимул для такой 
работы. Теперь у предсе
дателя махалли «Хирман
тепа» появились новые 
советники, и он верит, что 
вновь избранный состав 
будет работать так же эф
фективно, как и прежний.
Гульнара МАЙБОРОДА.

каждый специалист, заняв ру
ководящий пост, стремится реализовать ка- 
кие-то свои идеи . планы. Есть они и у д и 
ректора Чиланзарского узла связи Равшана
Турсуновича 
год а , что он
конечно, жизнь 
вы в планы молодого 
таки с мечтой сделать свой узел 
альным во всех отношениях он не расстал
ся. Так что же необходимо сделать д л я  осу
ществления намеченного и что создает пре- 
пятствия на пути к заветной цели? Эти воп
росы и стали главной темой нашей беседы.

Идеальная связь:

что мешает
— Равшан Турсуновин, пока еще немая о нарека

ний на работу телефонной сети. И большинство 
из них, согласитесь, справедливые. Мне самой как 
абоненту 77-й АТС приходилось обращаться на Чи
ланзарский узел связи по поводу различных помех в 
работе телефона...

— Действительно, недостатки имеются, и мы ста
раемся с ними бороться. Вот, например, нередко 
возникает недопонимание между абонентами и на
шими сотрудниками. Бывает, что люди приходят ко 
мне с жалобами на грубость операторов. Каждый 
такой факт мы разбираем, ведь главное в нашей 
работе — чтобы абоненты были довольны. Недавно 
провели месячник вежливости, но это не значит, что 
после его окончания мы будем более снисходитель
но относиться к фактам грубости в отношении або
нентов. Мы разработали целый план мероприятий в 
этом направлении, даже проводим тестирование каж
дого оператора, который непосредственно работает 
с абонентами, на соответствие своей должности. 
Что касается непосредственно работы телефонной 
сети, то, конечно, нареканий больше в тех АТС, 
которые уже и морально, и физически устарели: На
пример, АТС 76 построена более 30 лет назад, а 
77-й — уже за 35. Они не рассчитаны на расшире
ние количества абонентов. Однако, хотя оборудова
ние устарело, оно работает и соответствует техни
ческим стандартам. Но сегодня перед нами стоит 
важная задача — поэтапный переход к современ
ным видам связи, которые предоставляют элект
ронные станции. Кстати, такие станции у нас уже 
есть. Это 170-я, 173-я, 116-я, 117-я, 199-я. Планиру
ется расширение АТС-118 до 10 тысяу абонентов 
на массиве Ибн-Сино. В конце этого года и в нача-

Актуальное интервью

быть таковой?
провод сегодня можно продать за неплохие деньги. 
Совместно с хокимиятом района мы проводим 
разъяснительную работу среди населения, призыва
ем к бдительности. Работникам связи не под силу 
контролировать: во всех ли домах закрыты подва
лы, чердаки. Об этом должны позаботиться прежде 
всего сами жильцы, создаваемые ими товарище
ства. Прокладка нового кабеля обходится дорого, 
занимает время. А ведь у наших монтеров есть еще 
текущий ремонт, устранение неполадок по заявкам 
граждан. Хотелось бы привести в идеальный поря
док все шкафы-распределители, от которых питают
ся 5-6 домов, распределительные коробки в подъез
дах, установить на них сигнализацию, чтобы исклю
чить случаи несанкционированного подключения. Эта 
работа ведется, но пока у нас нет возможности 
осуществить все намеченное. Поэтому и сами або
ненты должны позаботиться о том, чтобы никто не 
мог подключиться к телефону. Ведь у них есть и 
свои права, и обязанности.

— Быть может, не все осведомлены о них?
— Действительно, очень многие не знают своих 

прав и обязанностей, хотя у 99 процентов наших 
абонентов есть на руках договор с нами, где все 
четко расписано. Например, сейчас наступает лет
ний период отпусков. Если абонент более десяти 
дней будет отсутствовать в городе, то он должен 
прийти на узел связи с заявлением о временном 
отключении телефона. Но практически никто этого 
не делает, и нередко люди становятся жертвами 
мошенников. Бывает, что человек отдыхал в другом 
городе, а ему приходит счет за междугородные пе
реговоры в это время на крупную сумму. Кто-то, 
может, даже соседи, воспользовались их отсутстви-

отвечаем

Готовь шубу петом!
«У меня проблема с хранением зимних вещей. Как 

ни оберегаю их от моли, все равно заводится. Что 
делат ь ? Н. Светлов».

Д ать дельны й совет 
мы попросили Рашида 
Алиева, технолога ита
л ь я н с ко й  х и м ч и с т к и  
«Лавандерия»:

— Как бы там ни было, 
а специалисты советуют 
не только почаще просу
шивать зимние вещи, но 
и обязательно отдавать в 
чистку. К примеру, фаб- 
рика-химчистка «Лаванде
рия» предлагает целый 
комплекс услуг. Не стоит 
откладывать чистку зим
них вещей на осень: во- 
первых, грязь после лет
него хранения удаляется 
с большим трудом, во- 
вторых, можно упустить 
возможность воспользо
ваться сезонной скидкой 
на чистку изделий зимне
го ассортимента — от 20 
процентов (на изделия из 
кожи) до 30 процентов (на 
другие зимние вещи).

При чистке изделий так 
называемого «деликатно
го ассортимента» (дубле
нок, кожаных и замшевых 
изделий) наши специали
сты используют не толь
ко специальное совре
менное итальянское обо
рудование, но и техноло
гии фирмы «Мартини», ко
торыми располагает толь
ко ф абрика-хим чистка 
«Лавандерия». В дополне
ние к чистке можно на
нести водоотталкиваю
щую пропитку, сделать 
подкрашивание и тониро
вание. В нашем климате 
чистить дубленку, не на
нося водоотталкивающего 
слоя, не имеет смысла, 
так как после попадания 
под мокрый снег или 
дождь на ней тут же про
ступят темные пятна. Уч
тите, что приобретенные 
на ташкентских рынках 
кожаные изделия (обыч
но не имеющие марки

ровки), как правило, сши
ты из разных по качеству 
выделки кусков, а потому 
после чистки могут поме
нять цвет неравномерно. 
Подкрашивание дубленок 
возвращает им первона
чальный цвет. Кроме того, 
эта процедура позволит 
скрыть «вытертости» у кар
манов и на манжетах ру
кавов, которые бесцере
монно «выдают» возраст 
вашей вещи. Шубы из на
турального меха после 
чистки должны быть тща
тельно расчесаны.

Одежда из шерстяных 
и синтетических волокон 
обладает свойством на
капливать статическое 
электричество. После хи
мической чистки поможет 
избавить одежду от тако
го неприятного свойства 
специальная антистати
ческая обработка. Нема
ловажно и то, что защит
ные действия антимоле- 
вой обработки сохранят
ся продолжительное вре
мя.

Не занашивайте свою 
одежду, регулярно еда-1 
вайте в химическую чист
ку. Только чистая ткань 
сохраняет вид и присущие 
ей качества, защищает 
тело и дает коже возмож
ность дышать. Химическая 
чистка удлиняет срок нос
ки изделий в полтора-два 
раза. А выполнить ее все
гда готовы в высокоспе
циализированном пред
приятии химической чис
тки одежды «Лавандерия».

Ул. Нукусская, 29 
(Дом быта «Узбекис
тан»), итальянская хим
чистка «Лавандерия» 
(сеть приемных пунк
тов).

Служба информации: 
120-71-00.

ле следующего мы планируем замену 76-й АТС на 
электронную. В идеале хотелось бы в ближайшие 
годы все наши АТС перевести на электронные. В 
данное время столица переходит на оптиковолокон
ный кабель. Уже начата работа на Сабир-Рахимовс- 
ком узле связи, следующий на очереди — наш, Чи
ланзарский. Это значительно улучшит качество свя
зи.

— То есть, если я правильно поюиау на сегод
няшний день те абоненты, которые перешли на 
семизначные телефоны, имеют ряд преимуществ...

— Да, достоинства электронных станций очевид
ны. Например, 173-я была построена в 1995 году на 
базе германской фирмы «Алкатель». Укомплектован
ная по последнему слову техники, она является од
ной из самых сложных и совершенных в Ташкенте. 
Одна такая станция способна предоставить связь 
до 100.000 абонентов. Кстати, уже сегодня каждый 
желающий может иметь телефон, все заявки по Чи- 
ланзарскому району мы удовлетворяем в кратчай
шие сроки. А многим инвалидам и участникам вой
ны 1941-45 годов мы установили телефоны бес
платно. Электронная станция соединена с глобаль
ным оптиковолоконным кольцом, опоясывающим весь 
Ташкент, по которым информация передается со 
скоростью света. Кстати, они могут предоставить 
множество дополнительных услуг. Например, таких, 
как определение номера, конференц-связь, переад
ресация вызова и так далее. Но пока наши абонен
ты не используют в полной мере возможности стан
ции. Может быть, еще не все имеют информацию о 
предоставляемых услугах. А ее можно узнать, про
сто набрав номер автозала, где всегда выслушают 
и помогут. И еще, именно электронные станции не
заменимы при подключении сети Интернет. А сегод
ня уже около 20 процентов наших абонентов пользу
ются Интернет-связью. Завтра желающих иметь до
ступ к мировой информационной сети будет значи
тельно больше.

— Перспектива перехода на электронные стан- 
ции, безусловно, радует. Но, наверное, для улучше
ния качества связи вам приходится сегодня ре
шать и много других насущных проблем?

— В последнее время большие проблемы у нас 
возникают из-за участившихся случаев краж теле
фонных кабелей, содержащих медь. За полтора года 
зафиксировано 40 таких фактов. Конечно, мы прини
маем меры — «посадили» на сигнализацию магист
ральные кабели. Как только срабатывает сигнализа
ция, тут же выезжаем на место. Не раз удавалось 
буквально схватить за руку злоумышленника. Таких 
«кабельщиков» мы сразу же сдаем в милицию. Но, к 
сожалению, находятся другие, которые хотят «зара
ботать» таким образом. Ведь, как известно, медный
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ем и подключились к их телефону. Конечно, по каж
дому такому случаю мы проводим расследование. 
Но, наверное, легче было бы обезопасить себя от 
таких неприятностей. Иногда наши абоненты, когда 
телефон не работает, не дав заявки, ждут, что сами 
связисты исправят неполадку. Но, опять-таки, если 
внимательно прочитать договор, то можно найти ин
формацию о том, что в таких случаях надо сообщать 
в бюро ремонта. В договоре четко оговорены и 
сроки оплаты услуг телефонной связи. Кстати, се
годня благодаря внедрению биллинговой системы 
открылись автоматизированные кассы на всех узлах 
связи и даже на некоторых АТС. Теперь люди могут 
вносить абонентскую плату и оплачивать междуго
родные переговоры тут же, причем на следующий 
день после состоявшегося разговора. Например, 
только на нашем Чиланзарском узле связи восемь 
таких касс. Открыты они и непосредственно на АТС 
№№ 116, 117, 118, 72, 74, 75.

— Забота об абонентах, внедрение новой тех
ники, надлежащее содержание хозяйства... Безус
ловно, все это необходимо, чтобы приблизиться к 
идеалу, обеспечить качественную связь и обслужи
вание высокого уровня. Но, наверное, решение этих 
задач под силу только высококлассным специалис
там, коллективу единомышленников. В связи с этим 
хотелось бы узнать, а как обстоят у  вас дела с 
подготовкой кадров ?

— На предприятия связи, сегодня принимаются 
специалисты на конкурсной основе. Это о многом 
говорит. К ним предъявляются высокие требования. 
А с учетом того, что на многих станциях сегодня 
задействованы программы на иностранном языке, в 
основном английском, то и предпочтение отдается 
специалисту, владеющему этим языком. Сейчас на 
ГТС действуют курсы английского языка для наших 
работников. Заботимся мы и о подготовке молодых 
специалистов, средства на обучение которых в кол
леджах и вузах выделяет ГТС. Но и требования к 
ним предъявляем строгие — учиться они должны 
только на хорошие отметки. Сегодня мы работаем с 
самой современной техникой, поэтому и специалис
ты нам нужны высококлассные. Иначе мечты об иде
альной связи останутся только мечтами.

Беседу вела Елена КУЗНЕЦОВА.
НА СНИМКАХ: биллинг-центр Чиланзарского 

филиала: начальник расчетной группы Оксана 
Кулясова и инженер АСУ Даурен Худайберге- 
нов обсуждают текущие вопросы; абонент дол
жен быть информированным; скоро с Чилан
зарского узла связи можно будет позвонить в 
любой город мира.

Ф ото Сергея ЛЮБЧИЧА.

Нести радост ь людям
Недавний творческий вечер ведущей солистки Ташкент

ского государственного театра музыкальной комедии (опе
ретты) Линары Миняевой позволил по-новому приоткрыть 
завесу «легкого» жанра. Зал был переполнен. Но броса
лось в глаза не только это. ГлавноеР поражала удивитель
ная открытость зрительного зала. Улыбки на лицах, друж- 
ный смех и единодушные аплодисменты — практически 
весь вечер прошел при такой ощутимой обратной связи. А 
помогли  I  Ш Н И И И И
та, но нгрсти -  солисты ГАБТа. т еш

Без преувеличения можно 
сказать — Динаре Миняевой 
подвластно многое. Каждая роль 
— это новый характер, и каж
дая разрабатывается с таким 
бесконечным числом подробно
стей, оттенков, ритмов, что ста
новится уникальной. Артистичес
кий облик Миняевой поэтому и 
кажется неповторимым, что у 
нее абсолютно отсугствуют шаб
лоны. Отмечая удивительное 
слияние исполнителя с образом,

причину следует искать не толь
ко в незаурядном даровании ак
трисы, но и в пристальном ин
тересе к миру героини, ее иде
алам.

Немало прекрасных ролей и 
спектаклей в творческой жизни ак
трисы. Но есть апофеозы, выс
ший взлет, как, например, работа 
в классических постановках. Силь
ва и Марица в одноименных опе
реттах И.Кальмана, Ганна Глава
ри в «Веселой вдове» Ф.Легара и

другие стали для Миняевой каче
ственно новым рубежом, позво
лили открыть актрисе новые воз
можности и принесли очевидный 
успех.

Эти работы особенно близки 
характеру Динары. С удивитель
ным актерским вкусом удается 
ей передать изящество и стре
мительность, насмешливость и 
нежность, упрямство и чувство 
любви своих героинь, остава
ясь при этом очень лиричной и 
искренней. Актриса трактует об
разы нетрадиционно, а вопло
щает их с долей добродушной 
иронии.

...Пришла актерская зрелость, 
когда можно говорить о бес
спорных удачах. Но они-то и не 
дают, считает Динара, права на 
успокоенность. И еще одно от
личает эту актрису — ее уме
ние критически взглянуть на 
себя со стороны, умение, пря
мо скажем, далеко не всем до
ступное. Это и спасает от са
моуспокоенности .

Рассказывая о творчестве

Миняевой, хотелось бы сказать 
и о ее увлечении татарской на
циональной культурой. Ее песен
ный репертуар позволяет выс
тупать не только по теле- и ра
диоканалу «Дустлик» Узтелера- 
диокомпании, но и с сольными 
концертными программами, в 
которые включаются песни на 
татарском языке.

Но все же, видимо, главные 
впечатления для Миняевой — 
это встречи со зрителями. Каж
дый ее выход на сцену сопро
вождается аплодисментами. 
Поддержка зрителей, по словам 
Динары, говоря высоким сло
гом, окрыляет ее, помогает вы
ложиться полностью. Ей очень 
хочется нести людям радость, 
добро. Она старается это де
лать всегда: в спектаклях, на 
сольных концертах, на творчес
ких вечерах. И чем больше уз
наешь Миняеву, тем больше 
удивляешься ее щедрому талан
ту,

Рустем НУГМАНОВ.
Ф ото автора.

В е ч е р к у

ЧИТАТЕЛЬ.. БЛАГОДАРИТ...

Подарки обрадовали 
ветеранов

От имени участников второй мировой войны махалли «Би
нокор» Хамзинского района выражаем большую благодар
ность заведующему магазином «Хусанбай-угли» X.Каримову и 
председателю правления закрытого АО «Сафо-Бахт» Б.Алие
ву за то, что они в честь Дня памяти и почестей обеспечили 
ветеранов продуктами и оказали денежную помощь. Пусть 
их уважительное, милосердное отношение к ближним по
служит добрым примером для других!

А .А бдусам атов,
председатель махалли «Бинокор».

Приятно, что о нас 
помнят

Мы, участники второй мировой войны, очень остро 
ощущаем сегодня заботу и внимание к нам окружающих. 
И в первую очередь большая благодарность за это на
шему Президенту Исламу Каримову, сделавшему так мно
го для ветеранов. Надо сказать, что в Мирабадском райо
не о ветеранах заботятся постоянно. День памяти и по
честей здесь всегда проходит очень празднично. В этой 
связи слова благодарности за угощение и подарки в честь 
9 Мая хочу сказать в адрес работников Мирабадского 
районного хокимията, актива махалли «Олмазор» и адми
нистрации школы №31. Приятно, что о нас, ветеранах 
войны и трудового фронта, помнят, нас чтут.

В .В оеводин.
...КРИТИКУЕТ

А дом-то может рухнуть
Уважаемая «Вечерка!»
Пишут вам жильцы дома №3 квартала «Е» Чиланзарс

кого района. В 1996 году наш дом был признан аварий
ным. Из-за просадки фундамента в нем происходит раз
рушение стен и межэтажных перекрытий. С 1997 года у 
нас производится укрепление фундамента. Но работы ве
дутся с большими перерывами. А состояние нашего дома 
тем временем все ухудшается. По поводу ремонта мы 
неоднократно обращались в КЭУ, хокимият Чиланзарско
го района, городской хокимият, районную прокуратуру и 
выше. После жалоб дело на короткое время сдвигалось 
с места, однако до конца работы так и не были доведе
ны. А в феврале нынешнего года работы были полнос
тью свернуты. Складывается впечатление, что наш дом 
уже просто списали со всех счетов. Нам, жильцам, оста
ется только надеяться , что не будет в ближайшее время 
землетрясения, не выдержав которого, наш дом может 
просто рухнуть. •

Дм итриева, Карпова, Зугупова,
всего 16 подписей.

ТЕМА НЕЛЕЛЬНОЙ ПОЧТЫ

Страдания по лифту
Лифт — одно из самых нужных и важных изобретений 

человечества. Обойтись без этого чуда научно-техничес
кой мысли сегодня, особенно обитателям высотных до
мов, просто невозможно. Неработающий лифт в много
этажке — самая настоящая трагедия, и в первую очередь 
для пожилых людей и инвалидов. Без лифта они стано
вятся практически отрезанными от внешнего мира, ли
шаются элементарной возможности сходить в магазин, 
аптеку. Сломанный лифт доставляет мало радости и дру
гим жильцам. Ведь у многих дети, зачастую маленькие, 
которых обязательно надо выводить на прогулку. А под
ниматься пешком на, скажем, девятый этаж, возвраща
ясь, например, с базара с несколькими сумками или пос
ле трудового рабочего дня, — занятие тоже не из прият
ных. Так что абсолютно логично предположить, что служ
бы, на которые возложены обязанности следить за рабо
той лифтового хозяйства в жилых домах, должны, нет, 
просто обязаны не только быстро и качественно устра
нять поломки, но и регулярно проводить профилактичес
кие работы, чтобы этих самых поломок было как можно 
меньше. Но не тут-то было. И примеров тому предоста
точно. Вот пишет нам гражданка Ражавская. Ее мама, 
довольно пожилой человек, проживает в девятиэтажном 
доме на восьмом этаже по адресу: улица Бабура, 69, 
корпус 5. Лифт в ее злополучном втором подъезде не 
работает с января этого года. «Мы уже столько раз обра
щались в ЖЭК, лифтохозяйство, звонили в хокимият Як- 
касарайского района, но результат — ноль, — справедли
во возмущается Ражавская. И что самое интересное — в 
помощи не отказывают, но лифт починить не могут. Слиш
ком много «объективных» причин — то фазы нет, то ка
бель украли, то мотор сгорел.

В еще более худшем положении оказались жители 
домов №№ 136, 12а, 11а и 10, расположенных на 
площ ади Хамида Алимджана. Их «угораздило» посе
литься в 20-этажных (!) домах. Здесь также лифты не 
работают много месяцев подряд, и здесь также живет 
много больных, пожилых людей и многодетных семей. 
Но даже когда случается чудо и лифты начинают рабо
тать, то особой радости жильцам все же это не доставля
ет. Ведь пользоваться ими довольно небезопасно — можно 
легко застрять и просидеть взаперти в душной кабине 
часа полтора, а то и дольше. И все это от того, что 
профилактические работы с этими лифтами никогда не 
проводились.

Как не проводились подобные работы и в доме № 20 
массива Триези, что в Хамзинском районе, где прожива
ет Ю рий Ли. В его подъезде лифт вроде работает, но 
вот беда — двери этого лифта на его лестничной площад
ке не открываются. А спуститься этажом ниже Юрий Ли 
просто не может, потому что инвалид первой группы по 
зрению. О беде этой очень хорошо знают многие, осо
бенно в районном АП-1, вот только результата никакого.

Что и говорить, печально все это. Бездействие одних 
довело буквально до отчаяния других. Ну почему же, 
собственно, так получается? Ведь вопрос «Когда будет 
работать лифт?» — далеко не риторический. У него есть 
конкретный адресат. Но, увы, не хотят люди делать свою 
работу, за которую, между прочим, деньги получают. И 
совесть их нисколечко не гложет. А может быть, ее у них 
просто нет?

В.СМИРНОВ.

«Ложка дегтя»
Так называлась статья в нашей газете, опубликованная 

4 апреля 2001 года. В ней говорилось о том, что перед 
домом N° 80 массива 40 лет Победы образовалась боль
шая свалка мусора, который никем не вывозится и дос
тавляет неприятности жильцам. Как сообщил редакции 
и. о. первого заместителя генерального директора тер
риториального коммунально-эксплуатационного объеди
нения хокимията столицы В.Каримджанов, комиссией с 
выходом на место по адресу, указанному в статье, было 
произведено обследование и приняты меры. В настоя
щее время пустырь перед домом № 80 третьего квартала 
массива 40 лет Победы очищен от бытового мусора, му
соросборные площадки чистые. А бытовые отходы выво
зятся регулярно.

Жалоб станет меньше
30 апреля 2001 года в «Вечерке» вышла заметка «И 

жалоб было бы меньше», в которой наш читатель С.Су
лейманов сетовал, что некоторые линейные инженеры 
АТС-67 не всегда чутко относятся к посетителям. На эту 
публикацию был получен ответ от генерального дирек
тора АООТ «Ташкентская городская телефонная сеть» С.Аг- 
замова, где говорится, что по факту, приведенному в 
статье, было проведено собрание работников Мирзо- 
Улугбекского филиала. Все линейные инженеры и элект
ромеханики АТС-67/68 предупреждены о том, что прием 
абонентов должен вестись в любое время рабочего дня, 
когда они находятся в АТС. Линейный инженер 
АТС-67/68, отказавшийся принять С.Сулейманова, лишен 
премии за май 2001 года.

е ч е р к к й  ТАШКЕНТ 4 июня 2001 года
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Почти три года в свет
лента нашей страны «О развитии театрального искус- 
ства Узбекистана». в республике началась театральная 
реформа. Воплощение ее в жизнь легло на плечи
зланного тогла же. в 1998 г о л у .

Как же обстоят лела театральные сегодня? Как идет 
реформа? Что в настоящий момент уже сделано? Имен
но с этих в о п р о с о в  и началась наша бесела с замести
телем министра по делам культуры республики. гене- 
ральным директором ТПО «Узбектеатрнародны м ар
тистом Узбекистана и Каракалпакстана Мухамадали АБ- 
ЛУКУНЛУЗОВЫ М .

— Все задачи, поставлен
ные Исламом Каримовым пе
ред ТПО «Узбектеатр» в Ука
зе «О развитии театрального 
искусства Узбекистана», в на
стоящее время успешно вы
полняются. Столичным и об
ластным театрам оказывает
ся финансовая поддержка в 
укреплении материально-тех
нической базы, обеспечении 
всем необходимым для пол
нокровного творческого про
цесса. Еще более величе
ственным стал ГАБТ имени 
А.Навои, обновивший свой 
облик. В скором времени 
зрители будут восхищаться и 
новой архитектурной достоп
римечательностью столицы — 
зданием Узбекского акаде
мического театра имени Хам
зы, гостей и жителей столи
цы привлекает строгостью и 
красотой облик нового зда
ния Академического русско
го драматического театра Уз
бекистана. И, конечно же, мы 
горды тем, что каждый год 
независимости позволяет от
крывать все новые и новые 
грани творческого потенци
ала наших театров. Это под
тверждает и участие наших 
коллективов в 'различных 
международных фестивалях, 
и гастрольные выступления 
во многих странах мира. 
Международным признанием 
пользуется Молодежный те
атр Узбекистана, Республи
канский театр юного зрите
ля имени Ю.Ахунбабаева, те
атр-студия «Мулокот» из Кар
ши, Ферганский музыкально
драматический театр. Наши 
зарубежные коллеги отмеча
ют высокий проф ессиона
лизм, новизну режиссуры, 
оригинальность музыкально
го оформления в сочетании 
с древними национальными 
традициями.

Большое внимание «Уз
бектеатр» и его творческие 
подразделения, в том числе 
специальный фонд «Артма- 
дат», благотворительный Уз
бекский театральный фонд, 
Республиканский Дом акте
ра, уделяют подрастающему 
поколению. Сотни спектак
лей, творческих встреч, кон

цертов проводятся в детских 
учреждениях, домах мило
сердия, колледжах, высших 
учебных заведениях, в ма
халлях, на предприятиях, в 
воинских частях и на селе. 
Регулярными стали встречи с 
лучшими представителями 
театрального искусства рес
публики и одаренной твор
ческой молодежью. Такие 
встречи дают радость взаим
ного обогащения, помогают 
в создании новых сценичес
ких произведений. Достаточ
но сказать, что ежегодно на 
сценических подмостках рес
публики появляется более 
ста новых постановок нацио
нальной, мировой и совре
менной драматургии.

— Мухамадали Абдукун- 
дузович, а как «Узбектеатр» 
готовится к встрече перво
го юбилея независимости 
страны ?

— Как и весь наш народ, 
мы готовимся к этому вели
кому празднику с особым 
трепетом и волнением. В 
творческих коллективах ца
рит настроение подъема, 
ведь это большая ответствен
ность — представить на суд 
зрителей спектакли, достой
ные нашего великого време
ни, и вряд ли нужна какая-то 
спешка, чтобы отчитаться о 
проделанной работе, побед
ные рапорты не всегда мо
гут отразить истинное дос
тоинство того или иного сце
нического представления. 
Поэтому не нужно торопить
ся. Думаю, что все самое луч
шее, что театральные деяте
ли готовят сейчас, мы уви
дим в дни праздника. Ну а 
как пример уже сделанного 
могу привести новую поста
новку масштабного, яркого 
спектакля, который уже за
воевал признание зрителей, 
— балет «Спартак» в ГАБТе 
имени Алишера Навои, став
ший торжественной увертю
рой больш ого праздника 
сценического искусства, ко
торый развернется во всех 
уголках нашей страны.

Флагман нашего искусст
ва — Узбекский академичес
кий театр драмы имени Хам-

ШШЁШ :■ . 1ЁЁ

зы — в честь 10-летия неза
висимости Узбекистана про
вел большую гастрольную 
поездку по Ферганской до
лине, знакомя тружеников 
этого благодатного края с 
лучшими спектаклями. По
добные встречи состоятся во 
всех областях Узбекистана и 
Республике Каракалпакстан и 
станут, на мой взгляд, под
линным фестивалем нацио
нального искусства, посвя
щенным великой дате.

— Раз уж мы заговорили 
о театре имени Хамзы... 
Ведь не секрет, что с ним 
долгие годы связана ваша 
личная актерская судьба...

— Горд и счастлив тем, 
что судьба распорядилась та
ким образом, и я являюсь ак
тером лучшего театра нашей 
страны. Именно здесь зак
ладывались основы совре
менного театрального искус
ства Узбекистана, именно 
здесь наши великие актеры 
по кирпичику строили само
бытный, глубоко нацио 
нальный, раскрывающий эмо
циональную щедрость души 
узбекского народа, храм ис
кусства.

Что же касается лично 
меня, то, как у каждого ак
тера, приближающегося к 
определенному жизненному 
рубежу, есть у меня мечта 
выйти на сцену в роли, ко
торая могла бы раскрыть что- 
то новое в моем творчестве, 
чтобы мой герой стал еще 
ближе моему зрителю, мое
му народу. Что это за герой 
— пока не знаю.

— Мухамадали Абдукун- 
дузович, возвращаясь к раз
говору о главном событии 
этого года — юбилею нашей 
независимости, хотелось бы 
услышать вашу оценку ми
нувших десяти лет. Что са
мое значительное, на ваш 
взгляд, произошло за это вре
мя?

— Десять лет — истори
чески срок небольшой. Но 
меня, как и каждого узбекис- 
танца, радуют прежде всего 
мир и согласие в нашем об
щем доме. Меня радует воз
можность работать и творить 
в обстановке спокойствия и 
доброжелательства. Меня ра
дует, что огромное внимание 
наш Президент, наше госу
дарство уделяют возрожде
нию национальных традиций. 
Духовность и просветитель
ство ставятся на первое мес
то в воспитании свободного 
гражданина свободной рес
публики. Постоянно уделяет
ся внимание деятелям искус
ства. На это направлена и 
организация различных теат
ральных фестивалей, таких, 
как «Навруз», «Офарин», «Ан
дижанская весна», и других. 
Лучшим из лучших присваи
ваются почетные звания стра
ны, многие награждены ор
денами и медалями.

Я уже говорил о том, что 
наши лучшие театральные 
коллективы с большим успе
хом принимают участие в 
международных фестивалях, 
гастролируют за рубежом. В 
свою очередь, зарубежные 
коллеги с большим удоволь
ствием приезжают к нам в 
страну. Только в этом году 
состоялись гастрольные вы
ступления театров Германии 
и Франции, артистов России, 
дирижеров Америки, Италии, 
Турции. Это значит, что куль
тура нашего народа открыта 
миру, а культура мира откры
та и доступна всем нам. И 
это тоже — завоевание на
шей независимости!

Беседу вел 
Владимир БЫЕВ.

НА С Н И М К А Х : н о в о е  
з д а н и е  А к а д е м и ч е с к о го  
р ус с ко го  д р а м а ти че ско го  
те а тр а  У зб е ки с та н а ; У з 
б е к с к и й  а к а д е м и ч е с к и й  
театр драм ы  имени Х ам 
зы  пока стоит в строитель
ных лесах, но десятилетие 
независимости он встретит 
соверш енно обновленным.

Ф ото С.ЛЮБЧИЧА и
Т.НИГМАТУЛЛИНА.

5 июня —  Всемирный день охраны окружающей среды

О храна окружающей 
среды стала одной 

из важных сторон госу
дарственной политики на-

отмеча-
ю ш е и  в нынешнем году  
10-ю годовщ ину своей 
независимости. Перспек
тивные направления в 
этой отрасли четко очер
чены в Законе «Об охра
не природы». Наииональ- 
ном плане действий по ох
ране и экологическому 
обеспечению устойчивого 
развития. Национальном

не окружающей среды. 
Национальной стратегии 
и плане действий по со
хранению биологического

и д ругих. В 
них сформулированы ос
новные принципы и на
правления стратегии , а 
также очередные и долго
срочные программы дей
ствий по Рациональному

ресурсов, созданию бла
гоприятных условий для  
проживания людей.

том, какой
вклад в претворение по
ставленных задач вносит 
Ташкентский городской
комитет по охране приро
ды. сегодня отвечает за
меститель председателя 
Ташгоркомприроды Шав
кат Тургунович ИРГАШЕВ.

— Наш городской коми
тет, выполняя поставленные 
задачи по качественному 
улучшению природной сре
ды, санитарному состоянию 
воздуха, воды, почвы, здо
ровья людей, направляет 
свои усилия на оздоровле
ние эко/югической обста
новки, соблюдение пред
приятиями и организациями 
законодательства по охра
не окружающей среды. В 
поле зрения — постоянный 
контроль за снижением выб
росов вредных веществ в ат
мосф еру, уменьш ением 
сброса загрязненных вод в 
водоемы, уменьшением во- 
допотребления.

Инспекционные провер
ки по соблюдению норм и 
правил природопользования 
и воздухоохранной деятель
ности, хранению и утилиза
ции промотходов, монито
ринг источников загрязне
ния позволяют не только 
выявлять нарушения, нака
зывать нарушителей штра
фами за невыполнение при
родоохранных м ероприя
тий, но и вовремя приоста
навливать эксплуатацию це
хов и участков, агрегатов, 
установок, допускаю щ их 
выбросы вредных веществ в 
атмосферу.

Обязательной мерой, 
предшествующей принятию 
хозяйственного решения, 
стала государственная эко
логическая экспертиза, оп
ределяющая уровень эколо
гической опасности намеча
емой или осуществляемой 
хозяйственной деятельнос
ти на основании как суще
ствующих факторов, так и 
ф акторов, исходящ их от 
предприятий, включая вли
яние на атмосферный воз
дух, поверхностные почвы, 
грунтовые воды, водоемы, 
растительность, здоровье 
населения. К рассмотрению 
наиболее сложных и круп
ных проектов ЗВОС при

Ф ото С. ЛЮБЧИЧА, Т. НИГМАТУЛЛИНА, Б. ГОЯТИРОВА.

этом все чаще привлекаются 
узкие специалисты — ученые 
институтов ТашНИИводгео, 
НИИПТИ «Атмосфера», «Гид
ропроект», ТашНИИгенплан, 
КГО «Кизилтепагеология» и 
другие.

По нашей инициативе ра
ботает межведомственная ко
миссия для активного и дей
ственного контроля за каче
ством топлива, экологическо
го состояния территорий ав
тозаправочных и газонапол
нительных станций, складов 
и баз для хранения горюче
смазочных материалов.

Традиционным стало про
ведение совместно с 
УС БДД ГУВД операций «Чи
стый воздух», в ходе которых 
проводятся проверки на ток
сичность и дымность отрабо
танных газов автомобилей.

Такое же пристальное вни
мание уделяется проблеме 
утилизации, переработки и 
захоронения промышленных 
отходов, являющихся посто
янным источником загрязне
ния природной среды. Как 
показывают итоги проверок, 
проводимых инспекторами

Ташгоркомприроды, ежегод
но на территориях 115 пред
приятий и организаций горо
да скапливаются 7,1 тыс. 
тонн отходов I и IV классов 
опасности, из которых пере
рабатываются и обеззаражи
ваются меньше 48 процен
тов, то есть 3,1 тыс. тонн, и 
все потому, что нет должной 
организации дела со сторо
ны руководителей предпри
ятий по внедрению мало- и 
безотходных технологий.

Под особым контролем на
ходятся вопросы экологичес
кого содержания каналов и 
рек, их водоохранных зон, 
охраны и рационального ис
пользования недр. Но, отме
чая позитивные сдвиги в си
туации с выполнением при
родоохранных мероприятий 
по каналам города, упорядо
чением добычи ПГС в пойме 
реки Чирчик, вместе с тем 
мы отдаем себе отчет и в 
том, что вопрос оздоровле
ния водотоков продолжает 
оставаться актуальной про
блемой, требую щ ей нео
слабного внимания.

Такую же озабоченность

вызывают вопросы перера
ботки городских отходов, за- 
мусоренности малой иррига
ционной сети, самовольной 
вырубки деревьев, состояние 
подземных вод, в которых 
стали обнаруживаться нефте
продукты и соли тяжелых ме
таллов, в результате чего 
скважины питьевого водо
снабжения постепенно пере
водятся в разряд техничес
ких. То есть нерешенных 
проблем еще очень и очень 
много, и Всемирный день ох
раны окружающ ей среды 
вновь побуждает к тому, что
бы задуматься над ними, бо
лее пристальное внимание 
уделить выполнению наме
ченных природоохранны х 
мероприятий.

Прошло время, когда фаб
ричные трубы символизиро
вали для нас прогресс, и мы 
не замечали, какие ядовитые 
вещества прячутся в этом 
дыму. Предприятия сливали 
в воду отходы, и мы не заду
мывались над тем, куда они 
исчезают. Пестициды и горы 
минеральных удобрений вы
сыпались на поля во имя уве

личения урожая, и мы не 
усматривали в этом не толь
ко подрыва нашего здоро
вья, но и здоровья буду
щих поколений. Теперь 
осознание экологической 
угрозы пришло, и мы зна
ем, как велика опасность от 
выбросов в атмосферу 
вредных веществ, загрязне
ния водных ресурсов. Осоз
нание пришло, но вот о 
чем еще нельзя не сказать 
— так это о возрастании от
ветственности, предвиде
нии общих последствий от 
частных действий по отно
шению к природе.

А между тем любить, бе
речь природу, воздух зем
ли, ее почву, воду, не на
носить им вреда должен 
научиться каждый человек 
в нашей стране, независи
мо от того, на каком слу
жебном посту он находит
ся. Обязательным законом 
для всех должно стать вы
полнение природоохранных 
мероприятий, ибо защита 
природы, сохранение ее 
для потомков — дело всех!

Записала
Н.ПАНЯКШ ИНА.

ННО — фактор развития

Кто М Г  щ и п р и
Молодежному клубу «Истикбол». дей

ствующему при Центральном совете На
родно-демократической партии Узбеки- 
стана. нет еше и года, но он уже объе
динил около пятисот человек* а в его ак
тиве — немало интересных мероприятий.

«Истикбол» можно назвать клубом по ин
тересам, здесь.ведется работа в нескольких 
направлениях, действуют секции молодых 
лидеров, молодых психологов, творческих 
работников, «Оила» — для молодых семей, 
секция молодых экономистов. Пять секций 
— не предел, в ближайшем будущем пла
нируется создавать новые, по мере того, как 
в клуб будут приходить новые люди. Цель 
еженедельных встреч в «Истикболе» — по
мочь молодым людям раскрыть и реализо
вать свои способности, найти свое место в 
жизни. Главное средство для достижения 
этой цели — просветительская работа и вов
лечение молодых в различные обществен
ные мероприятия.

А еще в клубе «Истикбол» вам могут под

сказать, как создать свое ННО. Потому что 
неправительственные некоммерческие орга
низации — те же молодежные клубы, по
добные «Истикболу», — аккумулируют гро
мадный заряд творческой энергии, реализа
ция которой приносит благо не только мо
лодым, но и всему обществу. Пять или семь 
человек, становящихся ядром ННО, могут осу
ществить немало полезных проектов, под
ключая к этому все заинтересованные лица 
и организации.

Собственно, об этом и говорилось на за
седании «круглого стола», проведенного не
давно в ютубе «Истикбол» и прошедшего под 
девизом «ННО — для молодежи». В работе 
«круглого стола» приняли участие предста
вители Детского фонда Республики Узбеки
стан, фонда «Устоз», республиканского цен
тра «Оила», а также журналисты. Интересно 
и полезно было узнать из первых рук об 
опыте работы таких значительных обществен
ных организаций, как Детский фонд или 
центр «Оила». С неменьшей заинтересован
ностью обсуждали собравшиеся и пути даль
нейшего развития молодежных ННО в стра
не, проблемы, которые попадают в поле зре
ния неправительственных организаций, и 
средства их решения. Подобные встречи ре
шено проводить и впредь.

А.ВОЛОКО.

Орбиты сотрудничества

Для будущих
журналистов

Недавно в Национальном университете имени 
Мирзо Улугбека прош ел семинар, в к о т о р о м  п р и 
н я л  участие декан ф а к уль те та  ж урнали стики

Ясен Николаевич Засурский.

Ф л о р а  д р у ж б е  п о к р о в и т е л ь с т в у е т
побывавшие в 

“ программе 
развития дружественных связей между 
странами французские коллекционеры 
Патоис Блэри. Мишель Люмен. Доменик 
и Эдит Брокет-Лэнвин увидели в Бота
ническом сад у  пышный кустарник с крас
ными цветами, они восхитились: «О. как 
у вас хорошо чувствует себя это экзоти
ческое растение из США!*»

— Да нет. —  пояснил им 
логических наук Н. Русанов. —
СО экзотического растения — наша бла
годатная земля. Мы скрестили хилопсис 
и зимрстойкую катальпу. Получился но
вый вил, который уже начал путешествие 
по континентам благодаря черенкам. пе
реданным фирме «Моноовия-Орегон». что 
в Калифорнии...

Гостей покорил не только новый вид, но 
и многое другое, что произрастает в нашем 
Ботаническом саду, входящем по Британс
кому каталогу в число 30 крупнейших садов 
мира. С тех пор между узбекистанскими и

Народная дипломатия
французскими ботаниками завязалась ожив
ленная переписка. А затем из ассоциации 
«Питомниководы и коллекционеры» после
довало предложение ознакомиться с деко
ративным хозяйством Северной Франции.

Недавно там побывали доктора биологи
ческих наук Николай Русанов и Отабек Ашур- 
метов из НПО «Ботаник».

— Неделя благодаря интересной про
грамме пролетела незаметно, — делится сво
ими впечатлениями Н.Русанов. — Достойное 
место в ней занимал Париж. Мы осмотрели 
парки и сады, озеленяющие город. Восхи
тились количеством экзотических растений: 
амелиями в кадках, оранжереями пальм, па
поротников, хищных растений, кактусоподоб
ными экзотами из Новой Каледонии и ред
кими для нас красивыми деревьями и кус
тарниками.

В изумление приводили дорожки парков, 
где нет привычного асфальта или речного

камня. Это — песок или стриженый газон. 
Для отдыха отведены зеленые поляны.

Поразили Сена с великолепными тенистыми 
набережными, скверы с произрастающими суб
тропическими растениями, Елисейские поля — 
сплошной радующий глаз цветник.

В северном районе страны — главном про
изводителе товарной пшеницы, сахарной 
свеклы и молочных продуктов, продуваемом 
морскими циклонами, познакомились с фло
рой этого края, его людьми. Удивлялись их 
трудолюбию и умению в крае идущих круг
лый год дождей выращивать многие тепло
любивые растения.

К югу от столицы побывали на выставке- 
продаже декоративных растений и даже в 
качестве членов жюри оценивали достиже
ния цветоводов и определяли победителей. 
У каждого из них — собственные коллекции 
устойчивых многолетних растений, трав, ку
стов, деревьев. Сразу видно — здесь цвето
водство поставлено на промышленно-ком
мерческую основу. К примеру, в имении
Франклина Пикарда, где по приглашению

его супруги Клэр мы провели день, позна
комились с обширным парком, впечатляю
щей оранжереей. Эта семья живо интересу
ется ботаническими новинками, многое зна
ет о растительном мире Средней Азии.

Во владении Брокет-Лэнвин также кипела 
работа. Семья из четырех человек эффектив
но применяет малую механизацию. Неболь
шой участок ухожен и приносит хозяевам оп
ределенный доход. Нас они приняли тепло, 
показали, как толково используют Интернет 
в чисто экономическом плане.

На заводе шампанских вин, принадлежа
щем брату Лэнвина, мы продегустировали 
отличный напиток, изготовленный из пло
дов соседнего виноградника, и в подарок 
получили бутылку шампанского. И каждая 
такая встреча заканчивалась беседами за сто
лом с традиционным яблочным пирогом и 
неизменным вином.

Накануне отлета еще раз побродили по 
Парижу, благоухающему пряными запахами 
цветущих магнолий, павлоний, каштанов. С 
новыми друзьями договорились о совмест
ной коллекционной работе, новых встречах 
— теперь уже на земле Узбекистана.

А. КОНДРАТЕНКО.

Студентам УзНУ, в особен
ности тем, кто намерен в 
ближайшем будущем попол
нить ряды журналистов Уз
бекистана, было не только 
интересно, но и полезно оз
накомиться с опытом работы 
российских средств массовой 
информации, а также систе
мой подготовки в соответ
ствующих российских учеб
ных заведениях.

Я .Н .Засурский вот уже 
тридцать пять лет является 
деканом факультета журна
листики МГУ. Он отметил, 
что с каждым годом резко 
возрастает потребность в по
лучении информации, и XXI 
век уже окрестили «веком 
инф орм ационного  о б щ е 
ства». Несомненно, что в бли
жайшем будущем Интернет, 
цифровые технологии войдут 
в жизнь каждого человека, 
независимо от того, в какой 
стране он проживает, и ста
нут привычными каналами 
получения информации. С 
развитием информационного 
общества меняются и требо
вания к журналистам, равно 
как и к системе подготовки 
ж урналистски  кадров. По
этому ведется поиск новых 
форм обучения. Так, Я.Н.За

сурский рассказал, что, кро
ме привычного для нас фа
культета журналистики, в МГУ 
действует специальное отде
ление с двухгодичным обу
чением, куда могут поступить 
выпускники других, вузов, то 
есть возможно получение 
второй профессии. Интерес
но, что курс журналистики 
вводится сегодня и на дру
гих факультетах МГУ: иници
аторы этой программы исхо
дят из того, что коммуника
бельность, равно как и уме
ние анализировать факты, 
важны в современном обще
стве для любой профессии.

Участники семинара не 
только с интересом слушали 
видного специалиста в обла
сти журналистики, но и выс
казывали собственное мне
ние по тем или иным про
блемам средств массовой ин
формации, активно задавали 
вопросы и, что немаловаж
но, в некоторых случаях мог
ли сослаться на собственный 
опыт, а это говорит о том, 
что для студентов журфака 
УзНУ их будущая профессии 
уже сейчас предмет не тео
рии, но практики.

Ольга ВАСЯГИНА, 
Ольга ХЕГАЙ.
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Скучать никому
приш лось

За здоровое поколение

к празлнова- 
Республики Узбекистан

гэои, Узбеки:Об этом фестивале « 
стан!», проводимом 
нию 10-летия
и посвященном
уже с утра 1 июня возвестили звуки многочисленных

ся парк «боги эрам», гостеприимно, приглашая более 
трех тысяч Аетейи окунуться в атмосферу веселья _и

развлечений.

Поздравляя с праздни
ком, заместитель хокима 
города Э .М .Эрназаров, 
заместитель хокима, пред
седатель городского коми
тета женщин Ф. Абдура- 
хим ова отм етили , что 
дети — самая великая ра
дость и самая великая от
ветственность. Страна в 
ответе за их жизнь и здо
ровье, за то, как сложатся 
их судьбы, кем они станут 
и что принесут в завтраш
ний день. И потому ста
рается сделать все для 
того, чтобы годы детства 
были здоровыми и счаст
ливы м и. С егодняш ний 
праздник, предваряющий 
начало каникул, праздно
вание Дня независимости 
республики  тоже стали 
сим волом  этой заботы , 
любви и внимания к под

растающему поколению со 
стороны нашего государ
ства и Президента, провоз
гласившего 2001 год Годом 
матери и ребенка. Програм
ма праздника обширна и на 
любой вкус.- Задействованы 
все площадки, и на каждой 
ребят ожидают интересные 
встречи.

...И Ьти встречи состоя
лись. Ребята с неподдель
ным восторгом  смотрели 
выступления лауреатов кон
курсов «Узбекистон — вата
ним маним», «Узбекистон 
кушик байрами» из Мирзо- 
Улугбекского, Чиланзарско
го, Юнусабадского районов, 
потом спешили принять уча
стие  в «Э коф естивале- 
2001», о р га н и зо ва н но м  
Ташкентским городским ко
митетом по охране приро
ды, где наградами победи

телям в конкурсах и викто
ринах стали призы. Увле
кающихся техникой привлек 
клуб «Мастер — золотые 
руки», где не только были 
выставлены работы ребят 
по и зо б р а зи те л ьн о м у  и 
прикладному искусству, вы
шивке, лепке, но и работа
ли четыре мастерские, в 
которых каждый мог попро
бовать свои силы и пока
зать, на что он способен в 
любимом деле. Юных по

этов, конечно же, привлек
ла работа секции литера
туры, где они встретились 
с известными писателями и 
поэтами, смогли прочитать 
свои стихи, посвященные 
Родине, своим любимым 
наставникам, природе.

Массу восторга вызвали у 
ребят аттракционы . Парк 
«Боги эрам» позаботился о 
том, чтобы 1000 абонемен
тов были розданы бесплатно 
и чтобы каждый из получив

ших их смог в полной мере 
воспользоваться теми аттрак
ционами, которыми он рас
полагает. Порадовала ребят 
и компания «Кока-Кола», 
предложившая 1000 бутыло
чек своего прохладительно
го напитка бесплатно.

Веселье в этот день ца
рило всюду, и скучать нико
му не пришлось. И, глядя на 
подрастающее поколение, 
были довольны и организа
торы этого праздничного ве

селья — представители Таш
кентского городского хоки
мията, Главного управления 
народного образования, Таш
горкомприроды, Союза писа
телей Узбекистана, городс
кого комплекса д ополни 
тельного образования.

Соб. инф.
НА СНИМКАХ: так весе

л и л а с ь  и р а з в л е к а л а с ь  
д е т в о р а  в п а р ке  «Б оги  
эрам».

Ф о то  С.ЛЮ БЧИЧА.

С п о р т
Кубок Узбекистана по футболу

В Карши и Фергане про
шли первые полуфинальные 
матчи розыгрыша Кубка Уз
бекистана. «Нефтчи», обыг
рав команду «Бухара» со сче
том 3:0, практически обеспе
чил себе место в финале. В 
ответной встрече на своем 
поле бухарцам вряд ли удас
тся отыграться.

А вот «Пахтакору» придет
ся -рассчитывать именно на

повторную встречу в Ташкенте 
16 июня, поскольку в гостях про
тив «Насафа» зафиксирована 
ничья — 2:2.

Первый тайм закончился в 
пользу столичных футболистов 
со счетом 1:0. Гол забил А.Со- 
лиев. После перерыва хозяева 
проявили настойчивость: два 
удара головой экс-пахтакоров- 
ца Б.Камбаралиева, а затем — 
З.Холмурадова вывели каршин-

цев вперед. До конца матча ос
тавалось всего ничего, когда 
тренер «Пахтакора» В.Джалилов 
использовал свой излюбленный 
ход. Он произвел последнюю 
замену, в результате чего на 
поле появился И.Шквырин. И 
надо же, наставник вновь, уже 
в который раз в сезоне, пра
вильно определил футболиста, 
вошедшего в игру. Опытному 
мастеру понадобилось чуть бо
лее пяти минут, чтобы почув
ствовать ритм матча, найти в 
одном из опасных моментов 
свободную зону, получить мяч 
и одним касанием переправить 
его в ворота.

ю.литвинов.

Соперник известен
В Бангкоке состоялась 

жеребьевка второго этапа 
отборочных соревнований 
чемпионата мира по фут
болу 2002 года. Сборная Уз
бекистана попала в группу 
«В». Ее конкурентами будут 
команды ОАЭ, Омана, Ка
тара и Китая. Учитывая рей
тинг, главными нашими со
перниками будут сборные

Кубок у
«Текстильщика»

Таш-

ОАЭ и Китая. Однако оман
цев и катарцев тоже не сле
дует сбрасывать со счетов. 
Каждый из них способен пре
поднести сюрприз. Необходи
мо помнить, что это уже фи
нишная прямая. Самое лег
кое расслабление с любым 
противником чревато необра
тимыми последствиями.

Группу «А» составили Сау

довская Аравия, Иран, Ирак, 
Бахрейн и Таиланд.

Напомним регламент. На
прямую в финал выходят по
бедители групп. Команды, за
нявшие вторые места, поспо
рят между собой. Затем силь
нейший поборется еще за 
одну путевку с европейской 
сборной, прошедшей анало
гичный квалификационный 
путь на своем континенте.

Соб. инф.

принимали участие во-

данных из игроков на

В четвертьфинале са
мым результативным вы
дался матч между коллек
тивами «Кабелчи» и «Якка- 
сарай». Футболисты ка
бельного завода забили 7 
голов, на что яккасарайцы 
ответили тремя. Еще одна 
победа с крупным счетом 
зафиксирована в поедин
ке «Бектемир» — «Авиа
строитель». Выиграли 
авиаторы с перевесом 4:1. 
Две другие встречи завер
шились следующим обра
зом: «Чиланзар» — «Тек
стильщик» — 2:3, 
«ТашГРЭС» — «Инструмен
тальщик» — 1:0.

В полуфинале «Авиа
строитель» уступил «Тек
стильщику» — 0:2, а «Таш
ГРЭС» взял верх над «Ка
белчи» — 2:1.

Финал состоялся на 
поле ТашГРЭС. Встреча 
вызвала большой интерес, 
поскольку за оба коллек
тива выступали футболис
ты, ранее игравшие в ко
мандах мастеров.

За 4 минуты до финаль
ного свистка счет оставал
ся ничейным — 0:0. Одна
ко до послематчевых пе
нальти дело все же не 
дошло. В одной из после
дних атак представитель 
текстильного комбината 
А.Пазылов обыграл на под
ступах к штрафной площа
ди двух защ итников и 
сильно пробил в нижний 
угол. Голкипер хозяев 
А.Семенов на удар среа
гировал, но дотянуться до 
мяча не сумел. В итоге 1:0 
— победа «Текстильщика».

Ю .ЛИТВИНОВ.

ВЕЛОСПОРТ. На авто
трассах пригорода столицы 
прошел чемпионат Узбеки
стана по шоссейным гонкам. 
В индивидуальных соревно
ваниях на дистанции 40 км 
принимали участие около 70 
спортсм енов, Бронзовым 
призером стал представи
тель Ташкента С.Балин.

седьмой. Квартет составили 
С.Шубин, П.Кислов, С.Кротов 
и С.Матвеев.

★ * *
На старт семиэтапной 

шоссейной велогонки «Тур- 
Корея» вышли более 120 
участников из 16 стран. Фи
нишировали всего 50. Сре
ди них шесть узбекистан
цев, выступавших под руко
водством тренера А.Дикуса- 
ра. Лучший результат у 
Ю. Плюхина. 1800 км он 
проехал восьмым и был вто
рым на горном участке трас
сы. В командном зачете 
наши спортсмены заняли 
пятое место из 20.

На Ташкентском море со
стоялось первенство Узбеки
стана среди участников 1985- 
86 гг. рождения. Борьбу вели 
150 представителей всех об
ластей республики. Наиболее 
выдающихся успехов доби
лись байдарочники А.Безру
ков и Ю.Иванова, занявшие 
первые места на шести дис
танциях каждый, а также ка- 
ноист А.Головахин, который 
оставил позади конкурентов 
в двух дисциплинах. Все по
бедители — воспитанники 
столичного РУОРа.* * *

БОКС. В российском го
роде Копейске прошли тра
диционные международные 
соревнования, посвященные 
памяти дважды Героя второй 
мировой войны С.Хохряко
ва. Кроме хозяев, в 33-м по 
счету турнире принимали 
участие посланцы Венесуэ
лы, Украины, Беларуси, Ка
захстана и Узбекистана. Сре
ди трех наших боксеров 
лучшим был Д.Суванкулов. 
В весовой категории до 57 
кг воспитанник тренера 
Ш.Худайбердыева выиграл 
четыре боя и стал победи
телем.

ТЕННИС. В Намангане со
стоялось республиканское 
первенство. Соревнования 
проводились в трех возраст
ных группах. В команде Таш
кента у девушек победитель
ницами стали А .Щ упак и 
Е.Рябцева. Среди юношей — 
С.Икрамов и А.Шарипов.

* ★ *

★ ★ *
ГРЕБЛЯ. В Братиславе 

завершились международ
ные соревнования под на
званием «Интернациональ
ная регата». В команде Уз
бекистана отличились Н.Пи- 
щулина, занявшая пятое ме
сто на байдарке-одиночке, 
а также мужская четверка, 
которая финишировала

АКРОБАТИКА. В россий
ском городе Кургане прошел 
традиционный международ
ный турнир, посвященный па
мяти известного травматоло
га Г.Илизарова. Около 150 
спортсменов из Казахстана, 
Кыргызстана, Латвии, России 
и Узбекистана оспаривали 
первенство в пяти дисципли
нах. Наша страна была пред
ставлена смешанной парой в 
составе С.Шатохиной и Н.Гу- 
динакиса. Соревнования про
водились по новым, более 
жестким правилам. Несмот
ря на это, узбекистанцы во 
главе с тренером Р.Шаипо- 
вым выиграли бронзовые ме
дали с высоким результатом. 
Он равен нормативу мастера 
спорта России, который на 
20 баллов выше узбекистан
ского.

Т.ЗАХАРОВ.

ОНИ

зори красны е...
Настоящ ее ле то  вступило  в свои  

права. Вм есте с короткими ночами 
приш ли дли н н ы е  знойные п н и . В  
июне на лоне природы в течение с у 
ток лю бой час приятен . своеобра
зен. богат впечатлениями . Л е то  осо- 
бенно р а дуе т ры болова возможнос
тью применить лю бой спортивный и 
лю б и те ль ск и й  сп о со б  ужения, но 
д о с та в ля е т и

Из-за повышения температуры воздуха 
нагревается и вода в озерах и реках, в ней 
уменьшается количество кислорода. При
брежные и мелководные участки водоемов 
пополнили всевозможные растения, в это 
время ползают, плавают, летают мириады 
насекомых, представляющих для рыб лег
кодоступную пищу. Поэтому ухудшается 
клев — рыба ведь сыта. Как известно, в 
сильную жару большинство рыб вялы, вы
ходят жировать лишь ночью и на заре.

На озере особенно хорошо клюет та 
рыба, которая недавно отнерестилась. В пос
ледние годы все большую популярность за
воевывает ловля на мормышку. При вялом 
клеве игрой мормышки можно раздразнить 
любую рыбу. Двигаясь потихоньку на лод
ке вдоль полосы водных зарослей, посыла
ют мормышку на поплавочной удочке по
ближе к островкам водных растений, в чи
стые окна среди трав. Поклевка не заста
вит долго ждать.

Заманчива ночная ловля с донкой. Клю
ют, в зависимости от насадки, и сазан, и 
карась, и леш, и судак. Далеко забрасывать 
приманку не обязательно, поскольку под 
покровом темноты рыба приближается к 
берегу в надежде чем-нибудь поживиться. 
Даже можно перестроить поплавочную 
удочку, только поплавок желательно иметь 
белого цвета. В наших озерах в жаркую по
году хорошо клюет змееголов: достаточно 
на крючок наживить кусочек рыбьего филе 
— и рыба обязательно возьмет.

На водохранилище ловля рыбы мало 
чем отличается от ужения на озерах, раз
ница только в том, что на искусственных 
морях мало растительности. По затоплен
ным руслам ручьев, арыков ловить круп-

Календарь рыболова
ных хищников подручнее спиннингом, пре
вращенным в донку. С лодки, стоящей на 
приколе, результативна ловля в отвес на 
большой глубине. Прежде всего у каждого 
рыболова снасть должна быть хорошо от
лаженной, для этого требуется максимум 
смекалки, настойчивости.

На реке вода прогревается сначала на 
мелководьях, и в поисках кислорода рыба 
уходит на глубину, где прохладнее, а также 
к устьям ручьев и арыков. Хорошие места 
для ловли там, где кончается раститель
ность и начинается чистая вода с глуби
ной. Рыбы летом в основном кормятся но
чью и на ранних утренних зорях, когда вода 
успевает немного остыть. Вот почему гово
рят, что лето — время ужения на зорях.

«Июнь — на рыбу плюнь» — эта посло
вица была, без сомнения, сочинена неудач
ником. Опыт утверждает обратное: июнь — 
один из лучших месяцев летнего ужения на 
открытой воде. Безусловно, успех неизмен
но сопутствует лишь тому, кто умеет пра
вильно оценить особенности в поведении 
рыб, выбрать наиболее подходящий способ 
ужения и наиболее привлекательную на
садку для привередливой рыбы. Насадки ле
том лучше применять растительные: ман
ную и пшеничную кашу, пареные зерна зла
ков, мятый хлеб, тесто, галушки, мамалыгу 
и другие.

В жаркое время года рыба быстро пор
тится. Летом ее сохраняют в прутяной кор
зинке с крышкой или сетчатом садке, опу
щенном в глубину. Не оставляйте уснув
шую рыбу в воде — так она в два раза 
быстрее портится.

... Как ни длинен июньский день, он все 
равно склонится к вечеру, и вот она — 
красная июньская заря: то ли утро, то ли 
вечер. Одна-две ночи, проведенные рядом 
с водой, приносят незабываемые ощуще
ния радости. Чистый воздух бодрит, а пти
чьи песни возвращают нас в мир детства...

М.МАХМУТОВ.
Фото Е.БАТЫРОВА.

/
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Что? Где? Когда?

V А Ш"

4 ию ня — в Государ
ственном музее искусств 
продолжается выставка 
работ воспитанников на- 
учно-исследовательского 
художественного центра 
детей-инвалидов «Сан- 
викт». Также в музее раз
вернута экспозиция «При
кладное искусство зару
бежного Востока». Время 
работы — с 10 до 19 ча
сов.

С 4 по 10 ию ня — во
Дворце искусств имени 
А.Навои зрители смогут 
увидеть индийскую коме
дию «Сводник». В глав
ной роли — Говинда. На
чало в 11.30. А в 14 и 19 
часов будет демонстри
роваться фильм режиссе
ра Джейн Раш «Привет 
предкам!» В главных ро
лях — звезда Голливуда 
Роберт Де Ниро и Бен 
Стиллер. Так же в эти 
дни можно будет посмот
реть нашумевший боевик 
Ридли Скотта с Расселом 
Кроу в главной роли «Гла
диатор». Начало в 16.30.

5 ию ня — в ГАБТе име
ни Алишера Навои — опе
ра П.И.Чайковского «Ев
гений Онегин». Начало в 
18 часов.

5 ию ня — во Дворце 
«Туркистон» пройдет 
праздничный концерт, по
священный Всемирному 
дню защиты окружающей 
среды. Начало в 19 часов.

5 и 6  ию ня — в кино
концертном зале «Зараф
шан» пройдут сольные 
концерты Абдухамима Ис
маилова. Начало в 19 ча
сов.

6  и ю н я  — в театре 
«Ильхом» — спектакль по 
произведениям классика 
у зб е кс ко й  литературы  
А.Кадыри «Белый белый 
черный аист». Начало в 
18.30.

7 и 8  ию ня — в Доме 
кино будет показан бое

вик режиссера Антуана 
Ф и гуа  «П риманка». В 
главной роли — Джимми 
Фокс. Начало сеансов в 
14 и 18 часов. А в 16 и 20 
часов зрители смогут уви
деть комедию Эми Ха- 
керлинга «Неудачник». В 
главной роли — Джейсон 
Бигс.

7  ию ня — в театре 
«Аладдин» пройдет музы
кально-пародийное шоу 
«Караван звезд». Начало 
в 19 часов.

7 ию ня — в Ташкентс
ком театре оперетты зри
тели увидят спектакль- 
мемориал памяти Батыра 
Закирова «Арабское тан
го». Начало в 19 часов.

8  ию ня — в ГАБТе име
ни Алишера Навои — опе
ра Ш.Гуно «Фауст». Нача
ло в 18 часов.

8  ию ня — на летней 
сцене Дворца «Туркис- 
тон» пройдет сольный 
концерт Турсунбая Пар- 
пиева. Начало в 19 часов.

9 ию ня — во Дворце 
авиастроителей пройдет 
танцевальная программа 
«Забытые мелодии». На
чало в 14 часов.

9 и ю н я  — в театре 
«Аладдин» — спектакль по 
пьесе Э.Эйкбурна «Дверь 
в смежную комнату». На
чало в 18 часов.

10  ию ня — в Ташкент
ском театре оперетты ут
ром дети смогут посмот
реть музыкальную сказку 
Д.Махмудова и У.Салихо
ва «Волшебная хурма» 
(начало в 11 часов); вече
ром — спектакль-концерт 
по произведениям И.Шт
рауса «Эхо венского леса» 
(начало в 17 часов).

10 ию ня — в Академи
ческом русском драмати
ческом театре Узбекиста
на —спектакль по пьесе 
К.Гольдони «Хозяйка го
стиницы». Начало в 17 ча
сов.

Реклама и объявления •  Реклама и объявления

Госархитектстрой РУз
объявляет конкурс на лучшую 

научно-техническую  разработку для 
внедрения в строительном комплексе 

республики по следую щ им номинациям

— а р х и т е к т у р а , д и з а й н ;
— с т р о и т е л ь н ы е  к о н с т р у к ц и и ;
—  и н ж е н е р н о е  о б о р у д о в а н и е ;
—  с т р о и т е л ь н ы е  м а т е р и а л ы ;
— т е х н о л о г и и  с т р о и т е л ь н о г о  
п р о и з в о д с т в а .

Премии по номинациям:
Первая премия 
Вторая премия 
Третья премия

100 тыс. сумов 
75 тыс. сумов. 
50 тыс. сумов.

Материалы конкурса присылать до 25.06.2001 
по адресу: г. Ташкент, 700011, ул. Абая, 6. 

Телефоны для консультаций: 
144-04-07, 144-31-69.

г.

ПРОДАЖА
•  2-комн., ТТЗ. Т.161-29- 

92.
•  2-комн., Н-Моск. Т. 68- 

91-68.
•  3 -ко м н ., 77 серия, 

кирп., ул. Нукусская. Т. 55- 
96-01.

УТЕРЯННОЕ
455 к. •  удостоверение № 

28 об окончании интернату
ры, выд. ТашМИ-1 в 1989 г. 
на имя Газиевой Н.М.,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

УТЕРЯННЫЙ
456 к. •  госордер N9 04- 

01/7430 от 27.01.93 г. на пра
во собственности Ахметовой 
Нины Семеновны на квартиру

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

УТЕРЯННЫЕ
круглую печать и угловой 

штамп ЧФ «К1РС12», выдан
ные хокимиятом Хамзинско
го района,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ.

ПРОДАЮТСЯ
запчасти: двигатель + все 

к м икроавтобусу «Форд 
транзит дизель». Т. Ферга
на (373) 25-48-50.

ч

Ташкент»
р а з м е с т и т  в а ш у  р е к л а м у ,  

р е к л а м н ы е  ч а с т н ы е  о б ъ я в л е н и я  
и  о б ъ я в л е н и я  п о  ч а с т н о м у  б и з н е с у ,  

а  т а к ж е  н е к р о л о ги , п о з д р а в л е н и я  
с  д н е м  р о ж д е н и я , с в а д ь б о й  и  ю б и л е е м ,

б р а ч н ы е  о б ъ я в л е н и я  и  т . д .  
П р и е м  о б ъ я в л е н и й  е ж е д н е в н о  

( к р о м е  с у б б о т ы  и  в о с к р е с е н ь я )
с  9 . 0 0  д о 1 7 . 3 0 .
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